

SUSCRICION:

En capital... 4'60 ptas. trimestre
 Fuera de la capital... 5 id. id.
 Ultramar en oro... 18 id. semestre
 d. un año en oro... 25 id. id.
 Extranjero... 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS

En la 4.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 céntimos y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª plana, desde 5 ptas. 30 céntimos en adelante, y además 10 céntimos de placa de recuerdo que dispone la ley, por inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4.ª y 5.ª ptas. la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recortes A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 8 de junio de 1898

NUMEROS SUELTOS: 25 céntimos

N.º 6.485

CLARITO

Según un telegrama que ayer leímos, los representantes en Cortes de esta provincia que residen en Madrid, han obsequiado con un banquete al gobernador civil señor Soldevilla, y de postres han hecho votos por la prosperidad de esta provincia.

Vamos por partes, ya que partes y no pccas tiene y revela la noticia, mayormente en estos momentos en que la provincia de Gerona pasa por trances de verdadera amargura, estando amenazada por nuevas y terribles calamidades.

El señor Soldevilla no puede quejarse de lo que le ocurre en Madrid con referencia á lo culinario. Cuando lo nombraron lo banquetearon de lo lindo sus compañeros de profesión, que ahora no le han dicho nada, sin duda porque el señor Soldevilla no ha tenido fuerza de voluntad suficiente para sustraerse á los falsos halagos de los vividores de aquí, pero en cambio lo obsequian los representantes, no sabemos si de los caciques ó del país, con una comida en Lhardy, cubriéndose así el hueco que ha dejado el periodismo, cosa que habrá seguramente disgustado á quien ostenta con orgullo el título de periodista, no por la comida de los diputados, sino por la indiferencia de los de la hermandad, quienes, á juzgar de éxito y gloria la campaña de lucha en Gerona, no solamente le hubieran repetido el banquete, sino que le hubieran hecho otras manifestaciones más significativas y entusiastas.

Pero en fin, ya dijimos hace unos días lo mucho que sentíamos el fracaso de nuestro actual gobernador, que con tan buen pié entró en la provincia que gime desecha y en el mayor de los caos por sus debilidades, y no hemos de insistir en lamentaciones que parecerán inoportunas dado nuestro alejamiento absoluto de esa cuadrilla que aquí desgoberna; lo que importa ahora es decir algo de otro aspecto de la noticia, y vamos á consignar nuestra opinión valga por lo que valga.

Dice el telegrama, que los representantes del.... país han hecho votos por la prosperidad del mismo país, y quisieramos saber si entienden por prosperidad el desear comiendo para quien sufre privaciones, ó si por prosperidad entienden el sacrificio propio si es preciso, para producir el bien general, que es la síntesis de la felicidad cuando la prosperidad es un hecho. Desear bienes para el prójimo cuando se paladean manjares y se liban buenos vinos en opípara mesa, cosa es muy fácil; lo que no lo es tanto es correr el riesgo de ese prójimo y sacrificar ante el interés del país el interés propio, defendiendo su causa, arrojando con varonil entereza los malhumores de los ministros y marcharse á la oposición en el caso, probable ahora, de que el Gobierno no quiera lo que el país pide.

Preséntase en estos momentos una cuestión de vida ó muerte para la industria corcho-taponera, cuestión convertida en peligro y peligro, que amenaza con una inminente miseria para las pobres clases trabajadoras. Esta industria constituye una fuente preciosa de riqueza de la provincia, y puesto que los representantes de la provincia hacen votos de sobremesa para su prosperidad, preguntamos; ¿qué apoyo se proponen dar á la industria corcho-taponera? Entre los fabricantes y los co-

secheros ¿por quienes se declaran? En el caso de que, según parece, el Gobierno nó esté con los fabricantes ¿tendrán suficiente entereza para combatir al Gobierno y ponerse al lado de esa fuente de producción, ó tendrán valor para quedarse al lado de los propietarios de alcornocales y acaparadores de esa primera materia que representan también una fuente de producción? Entre el sistema librecambista, el proteccionista y el convencionalista ¿por cuál se declaran?

Aquí no hay términos medios, y el país y la industria corcho-taponera deben decir con Jesús; «quien no está conmigo está contra mí» y de consiguiente hay que tomar la derecha ó la izquierda ó el centro, porque eso de desear comiendo, es muy socorrido y cómodo, y el país quiere movimiento, valentía, decisión, discurso y determinaciones reñidas con las ambigüedades y misticismos.

O con la industria ó contra la industria. Si en realidad los diputados y senadores reunidos en Lhardy se conceptúan verdaderamente representantes del país, seguramente obrarán como el país reclama; si como creemos, en casi su totalidad solo representan á los caciques, entonces ya sabemos lo que harán no obstante sus palabras: seguir deseando de sobremesa la prosperidad del país, y continuar dejando al país que salga como pueda de sus apuros, porque los caciques no querrán reñir con el Gobierno, y menos con el señor Puigcerver que no está al lado de los corcho-taponeros, y si no están bien con don Joaquín, saben se exponen á que cierre la espita y los deje con la efectividad de mendigos; porque los caciques, algunos son cosecheros y acaparadores y cuentan con amigos y auxiliares también cosecheros que los han sacado de apuros de todo género y no querrán quedarse sin ese apoyo, y porque nadie ignora que los caciques van á la suya, á satisfacer sus egoísmos, á conservar sus influencias sobre la influencia de quien puede darla y quitarla y mirar por ellos, que es la suprema razón estomacal, el primer grito de la conveniencia y el exclusivo afán que les domina.

Coman y conviden esos representantes lo que quieran y á quien quieran, pero déjense de lugares comunes; afronten la cuestión en el Parlamento, que es en donde esos asuntos se tratan á la faz del país, y sepamos quien es Calleja, es decir, sepamos quienes están con Jesús y quienes con Barrabás.

Eso de brindar por la prosperidad del país, es muy socorrido y á nada compromete. Hay que hablar y obrar. Lo demás es ruido de platos que aún desespera más al que pide protección.

Cartas de don Luis Cadarso

Con especial complacencia damos cabida á las dos siguientes cartas enviadas por el heroico y bizarro marino don Luis Cadarso y Ray á sus señores hermanos, don Manuel y don Alejandro, ambos residentes en la villa de Noya, y escritas pocos días antes de tener lugar el combate de Cavite, en el cual el señor Cadarso ha entregado su vida en holocausto de la Patria, escribiendo de esa suerte una nueva y brillante página en el libro que encierra las proezas inmarcesibles de la Marina española.

Ambas cartas han sido facilitadas por don Alejandro Cadarso, sobrino del finado, y vicepresidente de la Comisión provincial, á nuestro estimado colega La

Mañana, de la Coruña.

Hélas aquí:

«EL COMANDANTE

DEL
 CRUCERO DE 1.ª CLASE
 REINA CRISTINA

Sr. D. Manuel Cadarso:

Mi querido Manolo: Ignoro si me será posible escribirlo en adelante. Han llegado las cosas á un punto en que no me es dado saber lo que será de mí.

Rotas las relaciones diplomáticas entre nuestro Gobierno y el de los Estados Unidos, esperamos de un momento á otro la declaración de guerra, y como la escuadra americana está lista para atacarnos con seis barcos (cuatro de ellos acorazados), nos disponemos á batirnos aún cuando no tengamos ni un barco con protección.

En el momento en que sepamos la salida de la escuadra americana saldremos, este crucero y los *Isla de Cuba, Luzón y Castilla*, para el inmediato puerto de Subic, en donde obraremos según lo exijan las circunstancias, y tendremos que aceptar tan desigual lucha por decoro nacional.

La imprevisión de nuestros gobernantes nos ha conducido á esta enojosa situación.

No obstante, si sucumbimos, será con honor; y con gusto sacrificaremos la vida, siempre que algo podamos hacer en beneficio de nuestra desventurada Patria.

La pobre Nita, inconsolable, y me veo en la necesidad de depositarla en el colegio de Santa Isabel, en donde estuvieron algún tiempo Natalia y Carmen.

Te desea restablecimiento de la vista y buena salud tu hermano que te envía un cariñoso abrazo,

LUIS.»

«EL COMANDANTE

DEL
 CRUCERO DE 1.ª CLASE
 REINA CRISTINA

Sr. D. Alejandro Cadarso:

Mi querido Alejandro: Sale mañana el vapor correo francés y solo tengo tiempo para ponerte cuatro renglones.

Anoche se recibieron los cablegramas de los ministros de Marina y Ultramar, diciendo quedaron rotas las relaciones diplomáticas; esperamos, pues, de un momento á otro la declaración de guerra, y para ello estamos preparando los buques de que disponemos. Yo ya tengo el mio con todas las vergas y palos abajo y pintado el barco color pizarra, para entrar en combate.

Ya sabes que este crucero tiene seis buenos cañones, pero ninguna plancha protectora, así que todo proyectil que le alcance lo herirá.

Así y todo, y aun teniendo la escuadra americana de Hong-Kong seis buques, y de ellos cuatro acorazados, cumpliremos con nuestro deber, pues siempre ha sido el credo del actual comandante del *Cristina* no arriar la bandera jamás; y solo ordenándolo el almirante Montojo, que se embarcará en este buque con su insignia, podría dejar de cumplir este propósito.

A la pobre Petronila la dejo encomendada á la superiora del colegio de Santa Isabel; pues con el *Isla de Cuba, Isla de Luzón y Cristina y Castilla* (de madera) nos vamos á defender el arsenal de Subic y virar luego según lo exijan las circunstancias.

Adios: saluda cariñosamente á toda esa familia y amigos, y recibe un cariñoso abrazo de tu hermano,

LUIS.

Manila 21—4—98.»

DE TODAS PARTES

Es muy curiosa la siguiente anécdota que el general de Brandt cuenta en sus interesantes «Recuadros de un oficial polaco».

Era en 1809, durante la guerra de España; el destacamento del cual Brandt formaba parte acababa de ocupar el pueblo de La Juntada, situado en una cresta de las sirras de Aragón.

Mientras que la Infantería exploraba los alrededores, los coraceros entraron en el pueblo y se entregaron al saqueo para distraerse.

«En otra clase de cuerpos, de ejército, escribe Brandt, la cosa hubiera parecido excusable; pero Suchet, tratándose de actos de esta índole, era un hombre muy rígido.

«A nuestro regreso, el principal instigador de este saqueo fué juzgado acto continuo y condenado á muerte. Yo me encontraba allí en el momento de la ejecución; el condenado cayó como herido por un rayo, lo que me pareció muy natural.

«Pero lo que no era tan natural fué que los que levantaron el cuerpo se quedaron sorprendidos de encontrarlo muerto, y se apresuraron á comunicar la noticia al coronel, como si se tratase de un caso completamente imprevisto.

«¿Como, dijo el coronel tranquilamente, este bribon está muerto? ¿Ladrón y cobarde por añadidura? Pues bien, ¡tanto mejor! Es un buen desbarazo para el Regimiento. ¿No es verdad, coraceros?»

Como es de suponer, todos se apresuraron á contestar afirmativamente en voz alta. Las armas solo habían sido cargadas con polvora, y el sentenciado había muerto de miedo.

Desde Madrid (1)

Es indudable que hoy existe un grande error. No sabemos si en la prensa, que solo procura destruir prestigios, y en la opinión que de aquella se hace eco, ó en los que todo aquello que vala quieren conservarlo. Pero es lo cierto que el error se sostiene.

Queremos suponer que los que estén equivocados sean hombres de buena fé y, siendo así, también es fácil que algun día se detengan para meditar acerca de lo que más pueda convenir á los intereses de su nación, procediendo en consecuencia.

Entre tanto, nosotros, equivocados ó no, opinamos que todo aquel que supo llegar arriba debe ser respetado.

Hay quien dice que solo suben las medianías audaces, pero medianía ó eminencia, si subió habrá sido por reunir para ello aptitudes que no tienen los que quedan abajo.

En nuestro sentir, es preciso convencerse de que las cosas no ocurren porque sí y nada más que porque sí. Son esas ocurrencias efectos cuyas causas no se quieren reconocer, y mientras que esas causas no se estudien, seguirán los más pensando que son víctimas del infortunio y que los afortunados son favorecidos por la suerte que reparte á ciegas sus dones.

Sigan creyendo esto aquellos á quienes les agrade, y librenos Dios de participar de tal creencia.

Entreténganse los pequeños con la pretensión de destruir grandezas. Cuanto más lo intenten, más demostrarán su insensatez, porque no es sensato obstinarse en deshacer todo aquello que los demás países nos reconocen y admiran.

Ahora le ha tocado al señor Castelar sufrir los golpes de la piqueta demoladora. Europa y América que le aprecian en cuanto sus talentos valen, no podrán hacer menos que reírse de nuestra ceguedad. Europa y América procuran engrandecer lo que es pequeño, y cuando ya lo han conseguido se enorgullecen con su posesión. Nosotros no; á nosotros parece como que nos produce pena tener á nuestro lado hombres eminentes y nuestro único deseo consiste en querer colocarlos á la altura del nivel general.

Suponemos que los españoles que así proceden sabrán por qué lo hacen; pero creemos que es lamentable ese afán de hacer pequeño lo que es grande, en vez de hacer grande lo que es pequeño.

Lógico sería esto en un país que dice querer igualarse á los más prósperos y de-

(1) Recibida con un día de retraso.

sarrollados, más repetimos que sus razones tendrán los que deseando, según dicen, que España se eleve, tiran de ella hacia abajo. Tal vez sea éste un procedimiento modernísimo que nosotros desconocemos. Pero conste que no le aceptaremos hasta ver los buenos resultados que con él se obtienen.

Entre tanto, el señor Castelar seguirá siendo para nosotros un hombre que honra a España siendo español, y no pediremos que se le encierre en una cárcel como lo pide hoy una mayoría que, ciertamente, no está formada por Castelares.

Carmón.

4 junio 1898.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Viena.—El Jurado de la Gran Exposición de Bellas Artes abierta en esta capital ha concedido la gran medalla de oro del Estado, que equivale a la medalla de honor de España, al laureado escultor español don Agustín Querol, por el notable trabajo que ha exhibido en el indicado certamen.

GESTIONES DEL INSTITUTO

Agrícola catalán de S. Isidro

La comisión del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha conferenciado con el señor Gamazo, a quien ha espuesto sus pretensiones, resumiéndolas en los siguientes términos:

La supresión del recargo del 20 por 100 sobre la tributación rústica y pecuaria, fijando en el artículo adicional en reemplazo de aquél una autorización al Gobierno para establecer un impuesto sobre la exportación de los productos agrícolas y pecuarios, equivalente a lo que produciría el citado recargo.

El señor Gamazo ha estimado justas y atinadas las pretensiones de la comisión, pero se ha abstenido de hacer ninguna otra manifestación ni declaración.

La referida comisión ha acudido esta tarde a la comisión de presupuestos y ha informado ante la misma en el sentido espuesto.

Algunos de los individuos de la comisión de presupuestos han hecho manifestaciones de conformidad con las aspiraciones del Instituto agrícola catalán de San Isidro.

Romero Robledo en el Congreso

El señor Romero Robledo ha combatido en el Congreso los recargos de la contribución industrial y territorial como onerosos para todas las clases productoras de la nación.

Ha afirmado que será muy difícil hacer efectivos los ingresos calculados en los presupuestos.

Ha combatido como injusto y arbitrario el propósito de pagar en pesetas a los tenedores españoles de la Deuda pública y en francos a los tenedores extranjeros.

Ha abogado para que se paguen en pesetas todos los intereses de la Deuda, y ha preguntado si tenían algún fundamento los rumores de que los ministros de Hacienda y Ultramar estaban en arreglos para el pago por el Tesoro de la Península de los intereses de la Deuda de Cuba, contestándole el ministro de Hacienda que eran inexactos tales rumores.

Ha continuado el señor Romero Robledo combatiendo el sistema de recargar los tributos ya establecidos, y ha dicho que el impuesto sobre la renta sería la mejor garantía de que el cupón habría de pagarse religiosamente.

Ha terminado el señor Romero Robledo su discurso diciendo que teme que, si no se reforma el sistema tributario, llegue el caso de que, por fuerza mayor, el Estado tenga que suspender el pago del cupón.

Los representantes en Cortes por la provincia de Barcelona y el ministro de Hacienda

Los representantes en Cortes por la provincia de Barcelona han acordado pedir al

ministro de Hacienda que se sustituya el recargo que establecen los nuevos presupuestos de ingresos sobre los tributos que paga la riqueza rústica, por un derecho de exportación sobre los productos agrícolas.

Si el señor Lopez Puigcerver no se muestra propicio a resolver este importante asunto en el sentido expresado, los representantes por Barcelona convocarán a una asamblea a todos los diputados y senadores de las provincias agrícolas interesadas, para adoptar los acuerdos que se estimen convenientes.

Los diputados catalanes han informado también ante la comisión general de presupuestos que se reunió antes de ayer en el Congreso, habiéndolo hecho en el sentido de que se sustituya el recargo proyectado sobre la riqueza rústica por un derecho de exportación sobre los productos agrícolas.

La comisión general de presupuestos ha nombrado una ponencia para que informe sobre este asunto, y además ha examinado varias enmiendas de las presentadas hasta la fecha al presupuesto de ingresos, habiendo acordado aceptar unas y desechar otras.

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 6

Echando cuentas

Dicen desde Washington que el departamento de Marina calcula en 350.000 dólares lo que cuesta a los Estados Unidos la pérdida del «Merrymac».

En el mismo telegrama se añade que el Gobierno norteamericano ha comenzado ya las negociaciones para el canje de los prisioneros del «Merrymac» por los españoles que están en el Atlanta.

Dícese que, además de la expulsión del señor Carranza, se ha pedido al Gobierno de Inglaterra la del señor Dubosch.

Reflexiones

Londres.—Telegrafía al Globe desde Nueva-York que, después de pasado el primer momento de entusiasmo, se empieza a considerar muy dudosa la utilidad práctica de la pérdida del «Merrymac».

A beneficio de los heridos

Paris.—La esposa del señor Leon y Castillo, junto con gran número de señoras parisienses, organiza para el sábado una alborada en el Teatro de la Gaité a beneficio de los heridos españoles.

Noticia que necesita confirmación

Nueva-York.—En un telegrama de Cabo Haitiano dirigido al Evening Journal, se dice que los norteamericanos han realizado esta mañana un desembarco en Aguadores, en la parte este de la isla de Cuba.

SUSCRIPCION NACIONAL

para atender al fomento de la Marina y a los gastos generales de la guerra

	Pesetas
Suma anterior.	5.225'61
Sres. Jefes y Oficiales, clases e individuos de tropa de esta Zona, número 24 (por un día de haber).	122'89
Regimiento Infantería del Rosellón, número 80.	167'70
Del Sr. Cajero de la Comandancia de la Guardia civil de Gerona.	307'45
Del Sr. Habilitado del Regimiento de Guipúzcoa por las cantidades correspondientes a su Regimiento, el de Asia y al de San Quintín, números 53, 55 y 47.	1052'62
Recandado por la Junta auxiliar de Basalú.	180
D. Sebastián Capella, Cura-párroco de San Juan de Mollet.	5
D. Miguel Costa, a'calte de id.	1
D. Martín Roua, juez municipal de id.	1
D. Miguel Masó Ferrer, de id.	10

D. Pedro Font Martí, de id.	5
D. Juan Juliá Bofill, secretario de id.	1
D.ª Joaquina Arpa Subirós, de id.	3
Pueblo de Vilademat	
D. Joaquín Deu, Cura-párroco.	5
D. Miguel Palol.	2
D. Joaquín Flaas (Profesor de primera enseñanza elemental).	1
D. Sebastián Carreras.	1
D. Narciso de Carreras.	1
D. Jaime Ferrer.	1
D. Jaime Planas.	1
D. Miguel Albert.	30
D. Flora Ganiguer.	40
D. Juan Barris.	10
D. Miguel Morera.	45
D. Juan Vila.	10
D. Jaime Frigola.	10
D. Juan Bou.	10
D. Juan Paig.	05
D. Narciso Seculi.	25
D. Miguel Sau.	150
D. Jorge Roig.	20
D. Miguel Bosch.	05
D. Miguel Moriscot.	50
D.ª Margarita Isern.	05
D.ª Rosa Palol.	40
D. Juan Vila.	10
D. Francisco Llorens.	35
D. Jaime Peraferrer.	1
D. José de Carreras.	25
D. José Colomé.	05
D. José Pagés.	10
D. Juan Bosch.	05
D. Pedro Estany.	20
D. Andrés Terridas.	10
D. Narciso Paus.	20
D. Jaime Morera.	20
D. Miguel Bombardó.	20
D. Juan Ferrer.	10
D. Narciso Eñas.	10
D. Sebastián Bou.	25
D. Martín Arnay.	05
D. Venancio Pagés.	15
D. Narciso Rubau.	25
D. José Sala.	20
D.ª Filomena Joan.	10
D. Francisco Pujol.	5
D. Pedro Ila.	50
D. Ricardo Morera.	15
D. José Puig.	15
D. Benito Planas.	10
D. Luis Ferrer.	1
D. Jaime Casadevall.	15
D. Miguel Arnay.	45
D. Narciso Palahi.	10
D. Baudilio Aldrich.	10
D. José Garriga.	20
D. Benito Arnay.	105
D. Baudilio Garriga.	50
Un donante.	35
Total.	6.112'62

Cocina de La Lucha

Por León Loty

ALMUERZO

Tortilla francesa.—Kluskes con carne frita.—Cebollas rellenas.—Postres.—Café con leche y manteca.

COMIDA

Sopa de rabo de vaca.—Calamares fritos.—Pepitoria de pichones.—Chuletas de carnero empanadas.—Coliflor en vinagreta fría.—Postres.

Cebollas rellenas.—Se hace un picadillo de carne magra, tocino gordo, ajos, perezil, cebolla frita, pan rallado, sal, piñones, especias y un poco de queso manchego rallado; después se quitan los cascos interiores de las cebollas y se van rellinando, poniéndolas en el puchero sin que estén oprimidas, se cocuen y se sirven.

Chuletas de carnero empanadas.—Se preparan y pasan con manteca tibia, pimienta y sal; se rebozan con miga de pan y se asan sobre las parrillas, poniendo debajo fuego muy vivo durante diez minutos. Se colocan en corona en un plato, y se sirven solas ó con un maitre d' hotel (manteca mezclada con perezil).

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Como los años anteriores, el señor obispo ha ordenado al clero todo de esta ciudad, asista mañana a la procesión general del Santísimo Corpus Christi, comprendiendo en la orden desde los tonsurados hasta los presbíteros inclusive, apercibiéndose con imponer las penas canónicas hasta la suspensión, a los que no asistan sin haber obtenido dispensa expresa.

—Por breve de 1.º de marzo último, Su Santidad León XIII ha concedido a todos los fieles que en cualquier tiempo del año practicasen algunas devociones en honor de San Antonio de Padua por espacio de trece martes, continuados sin interrupción, ó de trece domingos continuados también sin interrupción, una indulgencia plenaria en cada uno de dichos días, previa la Confesión y Comunión según costumbre.

—Mañana, festividad del Corpus, y en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, los Congregantes de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga, tendrán Comunión general en la misa que se celebrará a las ocho de la mañana.

El acto, según nuestras noticias, estará muy concurrido.

—Se encuentra entre nosotros nuestro querido y particular amigo D. José de Pastore, a administrador que ha sido de una de las más importantes provincias de la isla de Cuba.

Sea bienvenido.

—La subasta de concierto con los mineros y explotadores de minas de esta provincia para el próximo ejercicio, y que se celebró en esta Delegación de Hacienda el día 6 del actual, ha sido declarada desierta.

—Por el Obispo se han circulado las invitaciones para asistir a la procesión del Corpus Christi.

—Ayer tarde un sujeto que estaba pescando en el río Oñar fué atacado de un fuerte síncope.

Después de socorrido fué conducido a su domicilio.

—Como de costumbre, esta tarde a las seis una comisión de nuestro Ayuntamiento acompañada de una música y de los gigantes y cabezudos, concurrirá a las completas que se dirán en la Santa Iglesia Catedral.

—Ha sido puesto en libertad el transitorio Fernando Subelic.

—Dice un colega local, que por los municipales fué detenido ayer en la carretera de Casá de la Selva, cerca del cementerio, un sujeto que, en paños meneces, apedreaba a los carruajes que pasaban por la carretera.

El infeliz resultó ser un demente, vecino de Las Presas, a quien, según parece, por no tener los documentos necesarios no pudo recluir hace pocos días su familia en el establecimiento correspondiente, y fué abandonado.

Su estado de debilidad era tan grande que apenas podía sostenerse y tuvieron que auxiliarse los municipales dándole algo de comer, y lo condujeron al Manicomio provincial.

—Por pastoreo abusivo han sido denunciados por la Guardia civil del puesto de Ribas los vecinos Pedro Tenas y Eudaldo Basagoña.

—Dicen de Barcelona, que probablemente llegarán esta semana los cañones de pequeño calibre que han sido destinados al crucero «Numancia», que estará dispuesto muy en breve para poder completar su armamento en Cartagena y Cádiz.

—Han obtenido el grado de licenciado en medicina y cirugía en la Universidad de Barcelona, don Augusto Moret de Ciurana, natural de Calonge, y con la calificación de sobresaliente don Joan Terradell Plá, de San Feliu de Guixols.

Nuestra enhorabuena.

—Antes de ayer, al anochecer, cayóse al río un niño de unos seis años de edad en la calle de Pedret, el cual, gracias a una mujer que al observarlo dió gritos de alarma, pudo ser salvado por un sujeto cuyo nombre sentimos no conocer, pues el pobrecito hubiera perecido ahogado.

—El domingo fué conducida á la última morada sor Inés, madre provincial de las M. M. Escolapias.

R. I. P.

—La Junta municipal de San Feliu de Guixols lleva recaudadas para la suscripción nacional, 4.595 pesetas.

—En Lloret de Mar ha fallecido don Salvador Vidal, cuya muerte ha sido muy sentida.

—Dice *La Cerdaña* de Puigcerdá, que es altamente satisfactorio el estado progresivo que ofrece en esta comarca la reciente cosecha, favorecidos los campos con alternadas lluvias que riegan sus sembrados, confiando que la abundancia de cereales en perspectiva, promoverá en breves la baja de precio del pan.

Los prados y las montañas riberanas también de las inapreciables yerbas forrajeras, para la necesitada alimentación del ganado, que el tiempo adverso no permitía enviarlo á aprovechar los pastos.

—El aplaudido actor don Enrique Borrás, está haciendo una gran campaña artística en el teatro «Gouls» de San Feliu de Guixols.

—Tocan á su término las obras de defensa que se construyen en la montaña que domina la bahía de Rosas.

—El Rectorado ha concedido licencia para practicar oposiciones á la maestra de esta provincia, doña Francisca Gonzalez.

—La benemérita ha detenido al vecino de Pont de Molins Bartolomé Pairó, por haber hurtado, según parece, una zufra y una barriguera de una barricada que en el término de Llers posee un vecino de la misma.

—Ha cesado en el desempeño de su escuela la maestra del pueblo de Pau señora Rascios.

—Leemos en un periódico de Figueras, que al acudir los dependientes del Casino Menestral figurense al local que ocupa dicha sociedad para hacer la limpieza, notaron que había algún cajón fracturado y que había desaparecido una cantidad aproximada á cien pesetas que había dentro del mismo, tal vez lo recaudado durante el día anterior como producto del café y demás consumaciones.

Muchas personas suponen que, al cerrarse las puertas del local y retirarse los de-

pendientes, la noche anterior, algun rata quedó dentro escondido, y que no ignorando el sitio donde acostumbraba quedar el dinero recaudado durante el día, logró apoderarse del mismo, y nada más.

—Dicen de La Sella que hace pocos días un espantoso temporal acompañado de fuerte granizo, cayó sobre dicha villa, é hizo temer que hubiese ocasionado graves perjuicios en las plantaciones. Afortunadamente no fué así, y aquellos labradores se muestran en la actualidad muy complacidos á la vista de sus campos, que presentan excelente aspecto y hacen esperar buena cosecha.

—Han obtenido el grato de licenciado en medicina y cirugía, con la calificación de sobresaliente los alumnos de la Universidad de Barcelona don Manuel Salvat y Espasa, don Luis Verdereu y Solé, de San Feliu de Guixols.

—En la Aduana de Port-bou ha sido aprehendida una pequeña partida de plata amonedada que se trataba de introducir á Francia.

—El día 18 del corriente, á las once de su mañana, tendrá lugar en esta Alcaldía, presidida por el concejal señor Gumbau, la subasta del arriendo del impuesto de consumos por tres años bajo el tipo de 220.000 pesetas.

—Muy concurridos se vieron los funerales celebrados ayer mañana en la excolegiata de San Félix, con motivo del aniversario de la muerte de la virtuosa esposa de nuestro estimado amigo el comisario regio de agricultura doctor D. Luis Gené.

—Ha tomado posesión de su destino el nuevo administrador de la Aduana de Tossa don Teodoro Carceda.

—El joven coadjutor de la parroquia de Bañes Rdo. D. Joaquín Sans, ha sido nombrado cura-párroco de Estanyol.

—Continúan con bastante actividad los trabajos para la instalación del alumbrado eléctrico para el servicio particular de la villa de Lloret de Mar.

—Muy en breve se constituirán en Cataluña dos tercios de la Guardia civil. El primero lo formarán Barcelona y Gerona, y el segundo Tarragona y Lérida.

—Leemos en un colega barcelonés que el gobernador civil de esta provincia señor

Soldevilla ha sido obsequiado en Madrid con un banquete por los diputados y senadores de la misma.

—Ha fallecido en Gracia el coronel retirado don Ricardo de Viera de Bayos, muy conocido en esta ciudad.

D. E. P.

—Con motivo de ser mañana la festividad del SS. Corpus Christi, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

—El ingeniero fiel-contraste de la provincia continua practican la comprobación anual de las pesas, medidas y aparatos de pesar que se emplean, en esta capital, en las oficinas, sitas en la Subida de la Merced número 1.

—En Talavera de la Reina cayó el lunes una chispa eléctrica en un convento de monjas.

Una de éstas quedó media asfixiada y las restantes sufrieron fuertes síncope.

El jardinero del convento, que se hallaba durmiendo, despertó sobresaltado, y al tratar de levantarse fué tal su aturdimiento, que cayó de la cama, fracturándose una pierna.

La chispa-eléctrica destruyó un hermoso lienzo que representaba la cena de los Apóstoles.

—La sagrada congregación de Ritos ha inscrito Santo, con rito doble menor, para el 5 de julio, la fiesta del confesor y fundador de los barnabitas, San Antonio Maria Zaccaria, recientemente canonizado, transfiriendo al 7 de julio la fiesta de los Santos Cirilo y Metodio.

—Parece que en la temporada de verano se verá aumentada la colonia de forasteros españoles en Puigcerdá con otras varias familias francesas que, según leemos, aprovechando el lucrativo precio de los cambios, se proponen convertir los francos en pesetas, y pasar la estación calurosa con la considerable economía que les proporciona el valor de su moneda.

—El 10 del actual se inaugurará en este Instituto provincial una exposición de los trabajos ejecutados por los alumnos de dibujo de dicho establecimiento durante el pasado curso académico.

Agradecemos al digno profesor de dibujo don Amado Camós Blanch la atenta invitación que se ha servido mandarnos.

DIENTES Y ENCIAS.—Los primeros se conservan blancos y sin sarro, fuertes y sin desangre; y las segundas duras y rosadas como el carmín, usando á diario el más higiénico, más barato y de más exquisito perfume de los dentífricos, *Licor del Polo de Oribe*. Frasco, 6 reales en toda farmacia y perfumería.

BAÑOS Y DUCHAS

Quedan abiertos al público los situados en la plaza de San Agustín núm. 3, desde las 6 de la mañana á las 9 de la noche.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el 18.º y último cuaderno de la preciosa colección de fotografías instantáneas reflejo de la vida de cuartel y de campaña de nuestros soldados, que bajo el título de *El Ejército español* ha publicado con extraordinario éxito la importante casa editorial barcelonesa de don Luis Tasso.

Dicha colección consta de 288 autotipias esmeradamente impresas, y por la variedad de asuntos y la pulcritud y *verdad* que en ellas resplandece no dudamos en recomendarla eficazmente á nuestros lectores.

Con el cuaderno 18 se ha repartido la portada y la pauta para la ordenación de láminas.

HUMORADAS

¡Sufre! ¡Sufre! ¡Traidora que abomino!
Tu vida al lado de él, es un camino
Que conduce al infierno
¡Ya ves que muchas veces el destino
Adelanta los juicios del Eterno!

Mártir en lo pasado, ya inclemente
Aspira á ser verdugo en lo presente.

He amado á esa mujer de tal manera,
Que no me volvi loco, porque lo era.

¡Que bien has aprendido en tu provecho,
Que ser mala es un cálculo mal hecho.

Ramón de Campoamor.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Salustiano cf. y Caliope mr.
CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Contestó, pues, á su hermano diciéndole que de grado ó por fuerza había de ponerse la casaca, y respondió al rey que el caballero quedaba tan agradecido á la merced otorgada, que no sabiendo en qué términos dar las gracias, le encargaba á el, al baron, que expresase á S. M. todo su reconocimiento.

No había remedio para el desdichado Deodato: su hermano había respondido y dado las gracias en su nombre.

El caballero respetaba sobremanera la gerarquía de la familia; hacia más que amar á su hermano, que había cargado con todos los disgustos y fatigas de la vida, dejándole á él los deleites; y á pesar de la cesion de la mitad de su herencia, preguntábase á veces si era culpable ante su hermano quedándose con la otra mitad.

Los cargos de ingratitud que el baron fué á hacerle en persona, pues cuando daba la rara casualidad de tener que dirigir cargos á su hermano, complaciase el baron en hacerlos de viva voz; esos cargos de ingratitud conmovieron de tal modo á Deodato, que no sabiendo qué contestar, no dijo esta boca es mia.

La señora de La Graverie dirigió á su cuñado una mirada pidiendo compasion para su pobre marido, en cuyo nombre parecia que se obligaba á ceder.

En efecto, Matilde, que todavía no había tenido tiempo para perder con el trato de la sociedad francesa sus ilusiones germánicas, consideraba á Deodato como al Antinoo del siglo XIX, y no dudando de que un uniforme tan elegante como el de los mosqueteros, realzaria las prendas que ella le suponía, diciéndose por coquetería conyugal á sostener la tesis de su cuñado.

Por lo demás, la tesis no necesitaba ya sostenerse, toda vez que el baron había respondido y dado las gracias en nombre de Deodato.

Entonces, sin tomarse la pena de reflexionar, y sin que le contuvieran las señas de desaprobacion que le hacia Matilde, quien no se contentaba como San Martin con la mitad de una capa, pidió perdon á su hermano mayor por una falta cuyas consecuencias acababa de comprender, exigióle que al instante aceptase la mitad de la fortuna que la señora de Beauterne le había legado, y quiso firmar la donacion aquel mismo dia.

En lo cual consintió el baron sin hacerse de regar.



CORREOS

Entradas

Madrid.	8'48 mañana
Barcelona.	8'48 id.
Francia.	7 m. 3'19 t.
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.
Olot y su línea.	5'30
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.
Amer y su línea.	6'30 m.
S. Aniol y su línea.	7 id.
Estañol	7 id.

Salidas

3'19 tarde
7 mañana y 3 tarde
8'48 id. y 8 noche
11 id.
11 id.
9 id. y 6 tarde
10 id.
10 id.
10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche. Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana. Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo. Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

PASTILLAS Bonald

Cloro-boro-sódicas con cocaína

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las afecciones de la Boca y de la Garganta,

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- Pastillas Cloro-Boro-Sódicas.
- Pastillas Cloro-Boro-Sódicas, con cocaína y mentol.
- Pastillas Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina.
- Pastillas de cocaína y mentol.
- Pastillas de cocaína, codeína y mentol.

Para los casos en que los Sres. Médicos las consideren indicadas.

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero. Se venden en todas las farmacias, y en la del autor.

NUÑEZ DE ARCE, 17
(antes Gorguera)
MADRID

LA SUBIDA DE LOS CARBONES

El tiro forzado sistema Neville aplicable á todos tipos de calderas de vapor, permite obtener el mismo resultado con polvo de carbón, cok, etc., que con el más costoso carbón inglés, economizando en el coste más de un 50 por 100. Bombas, arados, trillos y toda clase de maquinaria. Para catálogos y referencias, dirigirse á Julius G. Neville. Alcalá, 35, Madrid.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y con cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publique un anuncio del importe de CINCO PESETAS.

Cruces de distintos tamaños y de gran novedad.

Se admiten diariamente hasta las siete de la tarde, para las planas 1.ª y 4.ª y hasta las ocho de la noche para la 2.ª y 3.ª

Novedad en cartulinas.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Magnífica oportunidad

se presenta á los amantes de las glorias de la patria catalana, sobre todo de lo que se trata.

SE VENDEN

las ruinas de la histórica y artística

Ex-colegiata de Sta. María de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de propios y extraños.

Informarán en la Administración de este periódico, y en Besalú el propietario D. Carlos Arlet, Teniente Coronel retirado.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

Plaza del Grano, núm. 6.



VI

El caballero de La Graverie, mosquetero.

A pesar de su dureza de corazón, el baron hubo de enter necerse ante la delicadeza de su hermano, y cuando el acta de donacion extendida por su escribano fué firmada y rubricada al pié de cada página por el caballero, abrióle los brazos con tanta expansion, que casi se olvidó de su dignidad de cabeza de familia; el caballero se arrojó á ellos desecho en lágrimas, más agradecido á aquellas demostraciones de afecto fraternal que el baron á las quince mil libras que acababa de adquirir, las que en union de lo que ya poseia, le daban quince mil francos de renta.

Terminados los abrazos, declaró el baron que en adelante consideraria y amaria á su hermano como á su propio hijo, y que iba á encargarse con la mayor solicitud de su porvenir en la corte.

Deseando darle una prueba irrecusable de su cariño, pidió para él un nombramiento de mosquetero gris, y pensando prepararle la más grata sorpresa, no le habló una palabra de sus gestiones.

Resultó que una tarde, al sentarse á la mesa, encontró Deodato bajo la servilleta un diploma firmado Luis, en el cual se le concedía el honor de formar parte del privilegiado cuerpo de mosqueteros grises.

Era, en efecto, una alta honra; los jóvenes de las primeras familias de Francia solicitaban entrar en la que la sazón se llamaba casa roja.

Asi los mosqueteros negros como los grises iban vestidos de rojo, y la dominacion de grises ó negros provenia del color de sus caballos y no del de su uniforme; además, cada mosquetero tenia el grado de teniente.

Por grande que fuese aquel honor, confesemos que después de la carta que le arrancó de las delicias de su retiro, jamás habia experimentado el caballero mayor disgusto que el que le causó la lectura del tal pergamino.

Acometieronle vahidos vertiginosos, y un sudor frio le inundó todo el cuerpo.

Con una energia que nadie hubiera esperado aquella pacata y dócil naturaleza, rechazó el honor con que se le brindaba y adujo en su apoyo muchas razones, siendo la mejor la de que, al contrario de su ilustre antecesor Artagnan, no tenia la menor afición á la casaca.

El baron de La Graverie supo esta denegacion por una carta que el caballero le escribió *ab irato*.

Al leerla se puso furioso: tal negativa le comprometia gravemente; habia interpuesto su influjo para obtener la preciosa firma del rey, y seria exponerle al ludibrio de la corte si un La Graverie se declarara impotente para desempeñar un cargo militar cualquiera.